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Inauguró anoche el gobernador Omar Fayad la primera etapa del magno proyecto vial que abarcará el bulevar Colosio.

[ ALBERTO QUINTANA ]

A
l inaugurar la primera etapa de la deno-
minada Súper Vía Colosio, el goberna-
dor Omar Fayad indicó que esta es una de
las arterias más importante para la zona

metropolitana de Pachuca.
Acompañado por el secretario ejecutivo de la

Política Pública Estatal, Israel Félix Soto, así co-
mo por otros integrantes de su gabinete, Omar Fa-
yad subrayó que en la ejecución de esta infraes-
tructura se generaron 600 empleos directos y mil
600 indirectos.

Recordó que era una obra solicitada por la po-
blación y ya se concretó la primera fase. Con los
ahorros de 8 millones de pesos que tiene el gobier-
no del estado comenzará la pavimentación hidráu-
lica de calles laterales para la misma zona.        ..33

■ Entrega gobierno de Fayad
magna obra para tránsito en
Pachuca y zona conurbada,
con inversión superior a 177
millones de pesos y seguirá

Piden empresarios intervención
del Congreso para alcanzar obra

� Afirman que pasan licitaciones y nada para ellos
� Compromete Baptista exhorto para el gobierno ..88

Casi 2 mil trabajadores presentarán
declaración patrimonial en Hidalgo
� Afirma SUTSPEEH que recibieron ya capacitación
� Con el objetivo de cumplir con nueva ley vigente ..44
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Lista 1ª etapa de
Súper Vía Colosio
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arriba

DANIEL PÉREZ

Trabaja Daniel
Pérez Ávila, titular del
Instituto Municipal de
la Cultura Física y De-
porte en Mineral de la
Reforma, en promover
la participación de la
ciudadanía en activi-
dades deportivas,
principalmente entre
quienes están en la in-
fancia y juventud, así
como el uso de las ins-
talaciones; busca lle-
var actividades a las
diferentes zonas de la
demarcación.

abajo

RAFAEL HERNÁNDEZ

El titular de
Seguridad Pública
quiso ponerse enérgi-
co: notorio cómo (en
San Javier) policías
se llevaron una uni-
dad por estar en el
paso peatonal, aun-
que en dicho lugar no
había nadie y es una
zona poco transitada;
lo cual no ocurre en
arterias concurridas
donde el mismo he-
cho no es castigado,
ni qué decir de dobles
filas y otros detalles.
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TEMPORAL

Gracias a la intervención del alcalde de Tula, Gadoth
Tapia, varios ayuntamientos de la región lograron
darle una respuesta temporal a la disposición de la
basura. Con apoyo del gobierno del estado,los des-
echos de cinco municipios en aquella región serán
enviados a depósitos en el Estado de México, pero
sólo durante unos pocos meses, ya que el traslado
incrementa los costos por el manejo de los des-
echos. La Secretaría de Medio Ambiente estatal
analiza algunas opciones para solucionar el proble-
ma, pero hasta ahora no hay una propuesta viable
para darle solución al problema que, por cierto, no
es exclusivo de la región Tula-Tepeji sino que se repite
en la zona metropolitana de Pachuca, pero la falta de
acuerdos o de liderazgo, obstaculizan una solución de lar-
go plazo.

MORDER

Los vecinos de San Javier fueron sorprendidos este miér-
coles con la noticia de que serán retirados con grúa
los vehículos estacionados a un costado de las ca-
lles que cuenten con camellón. En las pocas aveni-
das que aún son públicas en este fraccionamiento,
las autoridades municipales endurecen su política
de ordenamiento vial, con la clara intención de que
los propietarios de autos paguen por estaciona-
miento en los lugares designados con parquíme-
tros. Nuevamente la autoridad sólo piensa en la re-
caudación y no en darle solución a un problema
ciudadano como es el transporte público o la gene-
ración de empleos para la capital hidalguense.

SON NUEVE

Una vez que fueron resueltos los casos que esperaban
resolución de los tribunales, para el estado de Hi-
dalgo, hay oficialmente nueve partidos políticos.
De estas opciones saldrán las y los candidatos a al-
caldes el año próximo y si multiplicamos por 84,
que es el número de municipios, pues podremos
darnos una idea de cuántas opciones tendremos los
hidalguenses. La simple multiplicación da como re-
sultado 756 candidatos, pero no olvidemos que ha-
brá alianzas y coaliciones así que el número de as-
pirantes será menor, no así el número de participantes
si recordamos que deben inscribirse planillas que conten-
gan suplentes y toda la estructura del cabildo.

JULIO MENCHACA

EENNCCAABBEEZZAA  RREEUUNNIIÓÓNN
El senador por Hidalgo, Julio Menchaca Salazar,
recibió en su Casa de Atención Ciudadana a su
amigo y homólogo, Ricardo Ahued Bardahuil,
quien fue propuesto por el Presidente de México
como nuevo administrador general de Aduanas del
Servicio de Administración Tributaria (SAT). En di-
cha reunión también estuvo presente Ernesto Pé-
rez Astorga, senador suplente que ocupará el es-
caño que deja Ahued en la Cámara de Senadores.

A través de un diálogo fraternal, intercambiaron
puntos de vista en torno a las nuevas responsabili-
dades de Ricardo Ahued y Ernesto Pérez. Al finali-
zar el encuentro los participantes manifestaron su
beneplácito de trabajar de manera coordinada pa-
ra llevar a cabo una profunda transformación de
México. Mucho éxito a los dos, refirió el hidalguen-
se.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..
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[ ALBERTO QUINTANA ]

A
l inaugurar la primera
etapa de la denomina-
da Súper Vía Colosio, el
gobernador Omar Fa-

yad indicó que esta es una de las
arterias más importante para la
zona metropolitana de Pachuca.

Acompañado por el secretario
ejecutivo de la Política Pública Es-
tatal,Israel  Félix Soto, así como
por otros integrantes de su gabine-
te, Omar Fayad subrayó que en la
ejecución de esta infraestructura
se generaron 600 empleos direc-
tos y mil 600 indirectos.

Recordó que era una obra so-
licitada por la población y ya se
concretó la primera fase.

Con los ahorros de 8 millones
de pesos que tiene el gobierno del
estado comenzará la pavimenta-
ción hidráulica de calles latera-
les para la misma zona.

Dicha arteria representa una
súper vía moderna para mejorar
el tránsito de Pachuca y su zona
conurbada.

Indicó que tiene el compromi-
so del presidente López Obrador
para construir la carretera Pa-
chuca-Huejutla.

El gobernador sostuvo que su
administración ejecuta obras de
calidad para atraer nuevas inver-
siones y generar más empleos a lo
largo del territorio estatal. Aclaró
que la modernización no sólo sig-
nifica obras como esta, sino com-
batir la pobreza y marginación en
las diversas regiones del estado.

Además del fortalecimiento a
la seguridad a través del nuevo
C5i, con más patrullas y equipos
para enfrentar a la delincuencia.
En este marco anunció que reali-
zará en breve audiencias públi-
cas en materia de Seguridad Pú-
blica y la entrega de alarmas ve-
cinales para colonias como El
Chacón  y PRI Chacón.

Agregó que en la zona metro-
politana de Pachuca fueron insta-
ladas más de 2 mil cámaras de

videovigilancia. A escala nacional
Hidalgo ocupa el quinto lugar con
mayor paz social, por lo cual no se
"baja la guardia" y se refuerzan
acciones para detener a delin-
cuentes.

OBRA. En su turno el titular de

la Secretaría de Obras Públicas y
Ordenamiento Territorial (SO-
POT), José Meneses, informó que
la Súper Vía Colosio representa
una inversión por más de 177 mi-
llones de pesos.

Los recursos fueron destina-
dos para ejecución de una meta

superior a 2 kilómetros, que ayu-
dará a agilizar el tránsito de más
de 117 mil vehículos que circulan
por la misma diariamente.

El puente a desnivel entron-
que Policía Federal tiene una lon-
gitud total de paso deprimido de
620 metros.

JUEVES, 30 MAYO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

estatal
crónica
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EL HECHO | DÍA MUNDIAL

La esclerosis múltiple es una enfermedad de baja
prevalencia, desmielinizante del sistema nervioso y
discapacitante tanto física, como neurológicamente

Entrega Fayad primera fase
de súper vía para el Colosio

Detalla Montealegre acuerdos internos
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Emitió la Comisión de Legislación y Puntos
Constitucionales del Congreso local, 20 acuerdos
internos para desechar igual número de asuntos,
tras considerar que no eran viables, informó su
presidenta, Roxana Montealegre.

Aclaró que de 20 asuntos, no todos están rela-
cionados con iniciativas de legisladores, sino que
también están aquellos que envían Congresos de
otras entidades y que por su efecto llegan a la co-
misión que preside, pero los integrantes no consi-
deraron viables.

Recordó que a la fecha los 30 diputados ya pre-
sentaron alrededor de 140 iniciativas, tanto en
el primer periodo ordinario de sesiones como en lo
que va del segundo, de los cuales ya resolvieron al-
rededor del 50 por ciento.

Varias iniciativas ya tuvieron la correspon-
diente aprobación en el pleno y entre los 20 asun-
tos que desecharon también se encontraron inicia-
tivas que no fueron viables y de esas se avaló por
unanimidad de los 13 integrantes de la comisión
emitir los acuerdos para desecharlas, el resto con-
tinúa en análisis o bien están por aprobarlas.

CONTINUARÁ INFRAESTRUCTURA

� Magna obra costó alrededor de 177 millones de pesos, indicó el gobernador
� Comprometió audiencias en colonias aledañas para tema de Seguridad Pública

AHORROS. Recordó el mandatario estatal esfuerzos de administración para optimizar diversos rubros en regiones.

TENANGOS

◗◗ IInnvviittaann  aa
aarrtteessaannooss

CCoonnvvooccóó  llaa  SSeeccrreettaarrííaa  ddee  DDeess--
aarrrroolllloo  SSoocciiaall  ((SSeeddeessoo))  aa  llaass
aarrtteessaannaass  hhiiddaallgguueennsseess  ddeeddii--
ccaaddaass  aa  bboorrddaarr  tteennaannggooss,,  aa
ppaarrttiicciippaarr  eenn  eell  XXIIII  CCoonnccuurrssoo
""BBoorrddaaddooss  ddee  TTeennaannggoo  ddee  DDoo--
rriiaa  22001199"",,  qquuee  rreeppaarrttiirráá  110000
mmiill  ppeessooss  eenn  pprreemmiiooss  ppaarraa  1111
ccaatteeggoorrííaass..
EEll  ttiittuullaarr  ddee  llaa  SSeeddeessoo,,  DDaanniieell
JJiimméénneezz,,  ccoommeennttóó  qquuee  eell  iimm--
ppuullssoo  aa  ppeerrssoonnaass  aarrtteessaannaass  eess
eell  eejjee  rreeccttoorr  ddee  llaass  ppoollííttiiccaass
ppúúbblliiccaass  ddeell  ggoobbeerrnnaaddoorr  OOmmaarr
FFaayyaadd,,  ppoorr  eelllloo  eessttee  ccoonnccuurrssoo
bbuussccaa  pprroommoovveerr,,  rreeccuuppeerraarr  yy
eessttiimmuullaarr  ttééccnniiccaass,,  ddiisseeññooss
ttrraaddiicciioonnaalleess  yy  rreeccoonnoocceerr  llaa
ccrreeaattiivviiddaadd  ddeell  sseeccttoorr  ppaarraa
ddeessaarrrroollllaarr  nnuueevvaass  pprrooppuueessttaass..
LLaass  ccaatteeggoorrííaass  ppaarrttiicciippaanntteess
ssoonn  1111,,  ssiieettee  ddee  mmaanntteelleess  eenn
ddiiffeerreenntteess  eessttiillooss  yy  ccaarraaccttee--
rrííssttiiccaass,,  ccaammiinnooss  ddee  mmeessaa  yy
ttiirraass;;  rreebboossooss,,  vveessttiiddooss  yy
bblluussaass,,  bboorrddaaddoo  eenn  ppeeppeennaa--
ddoo,,  ppoorrttaavvaassooss,,  sseerrvviilllleettaass,,
eennttrree  oottrraass..
LLaa  ccoommppeetteenncciiaa  ssóólloo  eess  ppaa--
rraa  ppeerrssoonnaass  qquuee  rraaddiiccaann  eenn
TTeennaannggoo  ddee  DDoorriiaa,,   pprreemmiiaarráá
aa  ccuuaattrroo  mmaaeessttrrooss  mmaayyoorreess
aarrtteessaannooss  ddee  6600  aaññooss,,   aa
ttrreess  jjóóvveenneess  aarrtteessaannooss  ddee
1188  aa  2299  aaññooss..
LLaass  ppiieezzaass  ssee  rreeggiissttrraarráánn  1199
ddee  jjuunniioo  eenn  EEll  NNaanntthhee,,  eell  EEjjii --
ddoo  LLóóppeezz  MMaatteeooss  yy  SSaann  PPaa--
bblloo  EEll  GGrraannddee;;  2200  ddee  jjuunniioo
eenn  EEll  DDaammóó,,  SSaann  NNiiccoollááss  yy
SSaannttaa  MMóónniiccaa;;  yy  2211  ddee  jjuunniioo
eenn  EEll  AAgguuaaccaattee,,  CCeerrrroo  CChhii --
qquuiittoo  yy  EEll  DDeeqquueeññaa..
AAssíí  ccoommoo  eenn  BBiibblliiootteeccaa  MMuunnii--
cciippaall  ddeell  CCeennttrroo  ddeell  mmuunniicciippiioo
ddee  1100  aa  1155  hhoorraass..  ((AAllbbeerrttoo
QQuuiinnttaannaa))
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CONTRA PESH

Polémica por
el recurso que
interpusieron
los morenistas
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Generó debate el recurso de
apelación de Movimiento Re-
generación Nacional (More-
na) contra el registro de En-
cuentro Social Hidalgo (PESH)
como partido político local,
mientras dos magistrados vo-
taron por desechar el juicio
porque la cúpula "obradoris-
ta" carece de interés jurídico,
la jueza, Mónica Mixtega Tre-
jo, argumentó que era nece-
sario el estudio a fondo del
asunto para no vulnerar de-
rechos del afectado.

La representación de Mo-
rena ante el Consejo General
del Instituto Estatal Electoral
(IEEH) promovió un recurso
de apelación para revocar la
resolución IEEH/CG/R/003
/2019, donde la Comisión de
Prerrogativas y Partidos Polí-
ticos otorgó acreditación co-
mo cúpula local a PESH.

Como agravio, Morena se-
ñaló que el IEEH tuvo por
cumplido el requisito de nú-
mero mínimo de militantes, a
partir de votos que obtuvo en
la pasada contienda, por lo
que "se rompe con el derecho
de libre asociación".

En la ponencia, a cargo del
magistrado, Manuel Cruz
Martínez, determinaron la
causal de improcedencia por
la falta de interés jurídico de
Morena, pues tal dictamen de
registro del PESH no vulneró
su esfera jurídica.

Contrario a esta postura la
magistrada, Mixtega Trejo,
consideró que el partido sí tie-
ne interés jurídico de impug-
nar tal acuerdo del IEEH, pues
el artículo 400 fracción segun-
da del Código Electoral esta-
blece que cualquier tiempo el
recurso de apelación será pro-
cedente para refutar cualquier
resolución que afecte prerro-
gativas o determine suspen-
sión provisional de derechos
del partido promovente.
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PLEITO CASADO

Le responde
Jajaira a Rox
por el debate
ante iniciativa
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Respondió la diputada Jajai-
ra Aceves Calva, a la acusa-
ción de falta de madurez polí-
tica que realizó la presidenta
de la Comisión de Legislación
y Puntos Constitucionales, Ro-
xana Montealegre, por defen-
der la propuesta que le da po-
sibilidad al presidente de la Co-
misión de Derechos Humanos,
para presentar iniciativas.

Luego de que el pasado lu-
nes Roxana Montealegre con-
testó que Jajaira Aceves no te-
nían "madurez política" para
aceptar que las iniciativas que
presentó fueron desechadas
por unanimidad de la comi-
sión, tras considerar que no
había elementos para conti-
nuar el análisis, la coordina-
dora de Encuentro Social enfa-
tizó que es más anticonstitu-
cional no darle voz a quien sa-
be del tema.

"¿Tú crees que me hace fal-
ta madurez política para no
defender una iniciativa que da
la posibilidad al ombudsper-
son de presentar iniciativas de
ley, cuando es un tema que
afecta al estado de Hidalgo?,
es más anticonstitucional no
darle voz a quien conoce el te-
ma y darle voz a quien va en
detrimento de la sociedad".

Atiende el SUTSPEEH
declaración patrimonial

[ ALBERTO QUINTANA ]

M
ás de mil 700 traba-
jadores sindicaliza-
dos del gobierno del
estado van a presen-

tar su Declaración Patrimonial
Inicial, informó el dirigente del
Sindicato Único de Trabajadores
al Servicio del Poder Ejecutivo del
Estado de Hidalgo (SUTSPEEH),
Víctor Licona.

El líder sindical explicó que los
empleados que están en los nive-
les inferiores, a partir de este año
y de acuerdo con el decreto emi-
tido a escala nacional para los di-
versos sindicatos, se deben entre-
gar a las Contralorías estatales.

Víctor Licona señaló que las
autoridades del estado les otor-
garon un margen para trabaja-
dores que laboran en diversos
municipios de la entidad para
cumplir con esta normativa.

"Los empleados del SUTSPE-
EH recibieron una capacitación
por parte de la Contraloría del es-
tado, para que presenten su do-
cumentación y fueron orienta-
dos de manera oportuna".

En el sindicato fueron instala-
das computadoras para que los
trabajadores sindicalizados pre-

sentaran su declaración patrimo-
nial de manera oportuna ante las
autoridades hidalguenses.

El dirigente del SUTSPEEH
agregó que hay un periodo para
los servidores públicos que cada
año presentan sus declaraciones
y tienen como fecha límite este
31 de mayo.

Es decir, los empleados que tie-
nen la responsabilidad de mane-
jar fondos públicos en las distin-
tas áreas administrativas del go-
bierno del estado, por lo cual su

declaración es obligatoria.
Recordó que la organización

que aglutina a distintos sindicatos
a escala nacional presentó diver-
sos planteamientos y se encuen-
tran en la fase de análisis por par-
te del gobierno federal.

La ley para la declaración patri-
monial entró en vigor a partir de
diciembre de 2018 para que los
servidores públicos, sin excepción,
cumplan con esta obligación de
manera formal y anual, como lo
establece la normativa federal.

PASOS. Indicó Licona que sus agremiados recibieron capacitación.

CIERRA EL VIERNES  I

� Más de mil 700 sindicalizados cumplirán normativa,
de acuerdo con líder en Hidalgo; casi vence el plazo
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[ JOCELYN ANDRADE ]

D
enunciaron empresarios
que existen proyectos
autorizados para con-
cursos por arriba de 2

mil 200 millones de pesos del Fon-
do de Aportaciones para la Infraes-
tructura Social (FAISM), donde se
presume corrupción, por ello solici-
taron la intervención del Congreso.

Empresarios de la construc-
ción, transporte y servicios, sos-
tuvieron una reunión con el pre-
sidente de la Junta de Gobierno,
Ricardo Baptista, a quien le ex-
ternaron que se presume que au-
toridades municipales y funcio-
narios del estado están metidos
en un conflicto de intereses, to-
da vez que utilizan prestanom-
bres para la creación de empre-
sas "fantasma" y sin experiencia
reconocida o comprobada.

Señalaron que hasta ahora-
persiste el cobro de un porcenta-
je a cambio de asignar algún pro-
yecto autorizado de obra, al tiem-
po que hay empresas hidalguen-
ses en el ramo constructor, trans-
porte, productos y servicios que
participaron hasta en 40 concur-
sos de adjudicación consecutivos

sin obtener proyecto alguno.
Baptista González respondió

que existe disposición para reali-
zar un exhorto al gobierno esta-
tal, así como revisión y análisis
profundo de la Ley de Obra Pú-
blica, además de los candados que
haya en los municipios.

Destacó la necesidad de reac-
tivar la economía y la obra públi-
ca, debido a que es la mayor deto-
nadora de la economía de cual-

quier estado, "tenemos que ha-
cer que el gobierno del estado
ejerza esos recursos que ya están
en los fondos con las reglas, con
los candados, y hacer que lo eti-
quetado se ejerza".

Comprometió otorgar una so-
lución paratodos los trabajado-
res, a fin de que regresen las obras
en la entidad y sean tomados en
cuenta, por lo que se exigirá al
gobierno federal la obtención de

recursos para obra pública.
Asimismo, propuso que se ha-

gan más auditorías a obras pú-
blicas en los municipios y secreta-
rías de gobierno local específicas,
con base en información.

"Tenemos que hacer que el Sis-
tema Anticorrupción funcione,
porque no se trata de pelearnos
con el gobierno del estado, sino
que se cumplan las leyes y los ins-
trumentos institucionales".

Exigen hidalguenses ser ya
parte de obras en la entidad

CON INTERVENCIÓN   S

� Requirieron apoyo del Congreso local para que revise este asunto
� Manifestaron que pese a participar en licitaciones nunca alcanzan
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INTERÉS. Comprometió presidente de la Junta de Gobierno realizar un exhorto para que recursos sean ejercidos.
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Entregó presidenta del Consejo Nacional de
Educación Odontológica documento de reacreditación

de la Licenciatura en Cirujano Dentista a la UAEH

PPAARRTTIICCIIPPAACCIIÓÓNN  EENN  MMEESSAASS

Con pruebas objetivas nulidad por violencia: TEEH
� Posición endeble para comicios validados por la mayoría de la ciu-
dadanía, que incluyan la causal de nulidad en caso de acreditar vio-
lencia política de género, sostuvo la magistrada presidenta del
Tribunal Electoral del Estado (TEEH), María Luisa Oviedo Que-
zada, además consideró que para ello deben existir pruebas ob-
jetivas y analizar adecuadamente el tema, asimismo confirmó
que en próximos días presentarán sus propuestas para abonar en
la reforma que actualmente discuten en el Poder Legislativo.

La jueza aclaró que asistieron a las mesas que convocó el Con-
greso local, únicamente a la de instalación y referente a medios de
impugnación, pues en otros temas administrativos o políticos, el
órgano jurisdiccional está impedido legalmente para participar.

Precisó que el TEEH alista dos propuestas, que no detalló, las cua-
les pormenorizaráante diputados localestentativamente el pró-
ximo lunes, en donde planteará lo relativo a medios de impugna-
ción y perfeccionar las carencias en la norma, más accesibles a la
justicia.

La mayoría de los partidos propusieron como causal de nuli-
dad de una contienda en caso de verificar la existencia de actos
relacionados a la violencia de género, acreditada de forma ob-
jetiva y material por parte de las autoridades electorales, ade-
más serán determinantes cuando la diferencia entre la votación
obtenida entre el primero y segundo lugarseamenor al 5 por
ciento.(Rosa Gabriela Porter)

PPAARRAA  22002200

Traba ja MC
en identif icar
a perfiles por
candidaturas
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Trabaja la Comisión Operati-
va Estatal de Movimiento Ciu-
dadano (MC) en dos principa-
les objetivos: establecer órganos
internos partidistas y buscar
perfiles que podrían postularse
rumbo al proceso electoral de
ayuntamientos del 2020, infor-
mó el presidente de la cúpula
"naranja", Pablo Gómez López,
para ello continúan en recorri-
dos por diferentes municipios.

Además de asistir a mesas
políticas con otros partidos y
autoridades electorales, con el
objetivo de diseñar una refor-
ma en la materia, MC también
prioriza otros asuntos de su vi-
da interna, de cara a los comi-
cios del próximo año.

"Recordemos que son dos los
objetivos que tiene esta comi-
sión operativa provisional, el pri-
mero de ellos es establecer los
órganos internos que dan vida
a MC, el otro es caminar a la par
en la identificación y trabajo,
acompañamiento de las postula-
ciones para elecciones del 2020
que son trabajos titánicos".

Afirmó que hasta el momen-
to continúan las giras por dife-
rentes municipios como Zacual-
tipán, Metztitlán, Eloxochi-
tlán,Tizayuca, Huasca, Mine-
ral del Monte, Atotonilco el
Grande, entre otros, de igual
forma las zonas metropolitanas
de Pachuca, Tulancingo y Tula.

"A la par estamos trabajan-
do en lo que refiere a la afilia-
ción, no sólo MC está en ese
proceso, todos los partidos es-
tán en el refrendo de la militan-
cia que es un acto voluntario,
los ciudadanos tiene el derecho
de decidir si pertenecen o no a
un partido".
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COMUNES. Debería orientar los estudios que ofrezca hacia la formación de maestros rurales, de acuerdo con la tradición de esta casa de estudios.

Vigente plazo de inscripción
para normal rural de El Mexe

� Lanzó la Asociación Escritoras Mexica-
nas, en coordinación con Editorial Parale-
lo 21, el Primer Concurso Nacional de No-
vela Corta para mujeres, a fin de premiar
el trabajo de autoras nacionales mayores
de edad.

Su convocatoria circula en redes socia-
les y en el portal web del proyecto cultural
que busca difundir obras de autoras mexi-
canas de todas las épocas. Además alberga
revistas, libros, reseñas, ensayos, notas
académicas y una enciclopediade mujeres
escritoras.

Podrán participar mujeres, siempre y
cuando cumplan la mayoría de edad, sin
importar su estado natal o de residencia.

Las autoras podrán enviar una novela
corta inédita, escrita en español, que no
haya sido premiada anteriormente y que
no esté en proceso de dictaminación edito-
rial. Deberá cumplir con características for-
males como: temática libre, mínimo de 80
cuartillas y un máximo de 120, la tipogra-
fía del texto debe ser Times New Roman de
12 puntos con interlineado de 1.5, llevar
título y estar firmada con seudónimo.

El texto deberá ser enviado en formato
PDF con fecha límite el viernes 30 de agos-
to, al correo: concurso@paralelo21.mx.

Al mismo correo se deberá anexar la si-
guiente información en formato PDF: ficha
de identificación (nombre completo, seu-
dónimo, título de la novela, fecha y lugar
de nacimiento, información de contacto co-
mo teléfono celular, correo electrónico, do-
micilio), copia de la identificación o docu-
mento oficial que demuestre la nacionalidad
mexicana y mayoría de edad de la
autora.(Adalid Vera)

Abierto concurso para las mujeres novelistas
IIMMPPUULLSSOO  AA  LLAASS  AAUUTTOORRAASS

EENN  LLAA  UUPPEE

Certificación
garantiza su
calidad para
estudiantado
� Aprobó la Universidad Po-
litécnica de la Energía (UPE)
la auditoría para certificar
su Sistema de Gestión de la
Calidad, de acuerdo con la
Norma ISO 9001-2015, que
brindará a aspirantes y es-
tudiantes la confianza y se-
guridad de que el proceso
educativo se desarrolla bajo
estándares internacionales
de calidad.

Durante los días 27 y 28
de mayo esta casa de estudios
fue auditada por personal de
la casa certificadora IQS Cor-
poration S.A. de C.V., en lo
que se refiere a procesos di-
rectivos, operativos y de so-
porte, luego de un periodo de
capacitación que recibieron
personal administrativo y
académico desde inicios de
2019.

El alcance del Sistema de
Gestión de la Calidad de la
UP de la Energía abarca los
temas de la inscripción, for-
mación académica de las
cuatro ingenierías que se
ofertan, así como estancias
y titulación.

Leonel Torres Barragán,
rector de la casa de estudios,
señaló que la bondad de este
sistema radica en marcar las
pautas a seguir en una orga-
nización, así como a deter-
minar las necesidades y con-
tar con personal motivado y
capacitado, así como definir
la forma más conveniente de
operar mediante procesos pa-
ra la prestación de servicios
educativos y mantenerlos ba-
jo control. (Adalid Vera)

[ ADALID VERA ]

C
ontinúa vigente el perio-
do de selección para ins-
cribirse a la Escuela Nor-
mal Rural "Luis Villarre-

al", mejor conocida como "El Me-
xe"; sin embargo,sigue pendiente
definir qué carreras ofrecerá.

Si bien el proceso de inscrip-
ción comenzó en marzo, todavía
está pendiente conocer la oferta
educativa de esta institución, lo-
calizada en el municipio de Fran-
cisco I. Madero, Hidalgo.

La escuela normal, al igual
que otras tantas que se abrirán a
lo largo y ancho de México, co-
menzó su proceso de selección,
con el propósito de ser una op-
ción de estudio para jóvenes que
desean ingresar a la educación
superior.

Los interesados podrán acu-
dir a las instalaciones de la Telese-
cundaria 471 "Maestro José Mu-
ñoz Cota" para solicitar su regis-
tro, pues este será su sede tempo-
ral, en lo que terminan de habili-

tar suespacio original.
El gobierno federal, a través de

la Secretaría de Educación Públi-
ca (SEP), determinará las carreras
a impartir;sin embargo, tendrán
que ser aquellas que sean forma-
doras de docentes rurales.

Lo que también está pendien-
te por determinar es si se instala-
rá la modalidad de internado o
será más adelante. Este modelo
educativo permitía a los alum-
nos vivir dentro del colegio, ha-
cerse cargo de su espacio, de la

preparación de alimentos, del
aseo de la escuela y mejorar algu-
nas áreas de infraestructura, lo
que algunos egresados conside-
ran un apoyo integral para su
educación porque los convierte
en seres autónomos, indepen-
dientes y asertivos.

El gobierno federal anunció
que la reapertura, por lo pronto,
no contará con el servicio de in-
ternado para los estudiantes;no
obstante, los egresados exigieron-
que se reinstale a la brevedad.

ALGUNAS DUDAS  S

� Pese a que todavía no define siquiera qué carreras habrá de impartir
� Tampoco se sabe si el tema del internado será considerado o ya no
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

C
on pobre participación
ciudadana concluyeron
los tres foros de consul-
ta para integrar y ac-

tualizar el nuevo Bando de Go-
bierno que regirá al municipio
de Tula en próximos años, poco
menos de 2 mil opiniones fue-
ron recibidas para la renovación
del documento, de una pobla-
ción total de alrededor de 110
mil habitantes.

En el marco de la quincuagési-
ma octava sesión ordinaria de ca-
bildo (que tuvo verificativo este
miércoles) el alcalde, Gadoth Ta-
pia Benítez, detalló que en los tres
días de consulta, realizados en
instituciones educativas, se tuvo
la participación de casi 900 per-
sonas, mientras que de manera
virtual se recibieron al menos mil
formatos de participación.

El munícipe calificó como
"nutrida" la participación ciuda-
dana en cuanto a la reforma del
Bando de Gobierno, a pesar de
que la población consultada pa-
ra las enmiendas actualmente
equivale apenas al 1.9 por cien-
to de habitantes de la antigua Ca-
pital Tolteca.

Fuentes del gobierno munici-
pal justificaron que los foros úni-
camente se efectuaron en cen-
tros educativos debido a que se
pretendió la participación pri-
mordial de estudiantes en Dere-
cho, además de alumnos espe-

cializados en Energías Renova-
bles, "por eso se hicieron en la
UNID y la Politécnica de la Ener-
gía (UPE)".

Sin embargo, trascendió que
en el CETIS 91 de la comunidad
de Nantzha también participa-

ron comisariados ejidales e inte-
grantes de sociedad civil; según
las cifras proporcionadas por el
edil durante el encuentro de la
asamblea municipal este foro fue
el que mayor participación re-
portó, con 600 opiniones toma-

das en cuenta.
Tapia Benítez celebró que des-

pués de los foros ya se podrá
arrancar con el programa de ac-
tualización del bando, que ten-
drá que ser aprobado por el
ayuntamiento.

Escasa participación ciudadana
para cambiar Bando de Gobierno

TULA DE ALLENDE  S

� Foros registraron poca presencia de opiniones a pesar de convocatoria
� Para el alcalde; sin embargo, dichas experiencias sí fueron muy nutridas
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ACORTADO. Encuentros fueron realizados sólo en instituciones educativas, con el objetivo de contar con la visión de profesionistas.

Siguen las ejecuciones en la región
� Persiste la ola de violencia en la zona surocci-
dente de la entidad, en lo que va de mayo se re-
gistraron al menos 12 homicidios dolosos en los 10
municipios de la zona Tula-Tepeji, en el año suman
43 muertes ya.

Tan sólo este miércoles dos campesinos re-
portaron que, al limpiar un canal de aguas resi-
duales en la zona de Los Espumas en el ejido de
Pedro María Anaya, municipio de Tepetitlán,
en límites con Tezontepec de Aldama, encon-
traron el cuerpo de un hombre sumergido, ato-
rado en una reja.

El hoy occiso vestía camisa azul con imagen
de una Virgen y un Cristo, así como un texto
con la leyenda Santa Ana Ahuehuepan, comu-
nidad de Tula.

Al lugar arribaron elementos de la Agencia
de Seguridad Estatal de Hidalgo, así como de Po-
licía Investigadora y municipales.

En tanto que toda la presente semana se halla-
ron ejecutados en la región, este martes dos hom-
bres fueron ultimados a balazos en Atotonilco de
Tula, sus cuerpos fueron descubiertos en un pa-
raje de La Cañada.

La localización fue realizada poco después de las

ocho de la mañana por parte de policías munici-
pales y estatales que fueron alertados sobre el he-
cho mediante una llamada anónima.

Para este momento las víctimas han sido
identificadas como posibles militares del Ejér-
cito Mexicano, presentaban impactos de bala
en el cuerpo.

Cabe mencionar que el pasado lunes dos jóve-
nes fueron ejecutados en la comunidad de Aten-
go en Tezontepec de Aldama, mientras circula-
ban en un automóvil tipo Neón de color gris; en el
lugar del crimen se encontraron al menos 70 cas-
quillos percutidos. (Ángel Hernández)

SEGURIDAD FEDERAL

Tenacidad del
ayuntamiento
para ocuparse
inmueble solo
� Insistirá la alcaldía de Te-
peji para que gobierno fede-
ral instale una base de algu-
na dependencia de seguridad
federal en el inmueble que
originalmente estaba desti-
nado a ocupar las nuevas
instalaciones de la Secreta-
ría de Seguridad Pública de
Tepeji del Río.

El alcalde, Moisés Ramírez
Tapia, dijo que personal de dos
dependencias del Gobierno de
la República ya recibieron la
propuesta; "ya vinieron a co-
nocer y recorrer las instala-
ciones, todo depende de ellos,
no necesitan invertir tanto,
está la autopista enseguida,
pasan los ductos, tienen la po-
sibilidad de estar vigilantes de
todo", sostuvo.

El edil reveló que el ofreci-
miento se hizo a la Policía Fe-
deral y Gendarmería, además
de a la Secretaría de la Defen-
sa Nacional (Sedena), "pero
no hay respuesta aún"; sin
embargo, el munícipe expuso
que insistirá para que algún
destacamento de seguridad
federal sea el que ocupe el edi-
ficio público.

La inversión que requie-
re el inmueble será en elec-
trificación, red de agua po-
table, drenaje, telefonía, ya
que actualmente sólo está la
obra terminada pero sin di-
chos servicios.

La obra se concluyó en dos
etapas con fondos federales
(del entonces Subsemun) y
fue proyectada por el exalcal-
de, Fernando Miranda Torres,
a fin de mudar las instalacio-
nes de Seguridad Pública.

No obstante, la adminis-
tración actual se ha negado a
trasladar la Secretaría de Se-
guridad con el argumento de
que no hay dinero para tal
efecto. (Ángel Hernández)
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[ REDACCIÓN ]

T
ulancingo tendrá in-
versión de la empresa
Tyl-Solar Company, la
cual establecerá a ini-

cios de 2020 la primera etapa de
una granja solar para la genera-
ción de energía eléctrica, esto en
Santa Ana Hueytlalpan, en una
superficie de 50 hectáreas.

Así se confirmó en reunión
de trabajo encabezada por el al-
calde, Fernando Pérez Rodríguez;
y los empresarios coreanos, Sang
Chai Lee y Young Tae Park.

Indicó el ayuntamiento que
en este encuentro fueron presen-
tados pormenores y alcances del
complejo que convierte la radia-
ción solar en energía eléctrica.

Con el establecimiento de di-
cha empresa, se cumplen obje-
tivos muy importantes: el apro-
vechamiento de fuentes reno-
vables de energía limpia y la ge-
neración de empleos. 

Acompañado del secretario
de Fomento Económico Juan
García Mellado, el mandatario
local dijo que en este gobierno
hay total respaldo a inversionis-
tas y facilidades para que las em-
presas se  establezcan  y desarro-
llen operaciones abonando así al
desarrollo económico.

El Ejecutivo local compartió
que en lo que va de la actual ad-
ministración, el Sistema de

Apertura Rápida de empresas
SARE, reporta 30 millones de
pesos como monto de inversión
de  micro, pequeña y mediana
empresa, este indicador refleja
que la ciudad está creciendo pe-
ro sin pasar por alto el orden y
planificación.

Los inversionistas indicaron
que eligieron a Tulancingo para
invertir pues hay pleno conven-
cimiento en que se trabaja en dos
aspectos fundamentales, el creci-
miento y la modernización.

También se externó que Tu-
lancingo cumple condiciones
propicias para llevar con éxito su
producción de energía limpia ba-
jo esquemas amigables con el
medio ambiente.

Granja solar para la 
generación de energía

TULANCINGO. Reunión de trabajo encabezada por el alcalde, Fernando Pérez Rodríguez; y los empresarios coreanos, Sang Chai Lee y Young Tae Park.

EN SANTA ANA HUEYTLALPAN  O

� Tendrá inversión de la empresa Tyl-Solar Company, primera etapa para 2020
� Aprovechamiento de fuentes renovables de energía limpia y generación de empleos

CCAASSOO  HHIIDDAALLGGOO

Expone Escamilla ante Conasa acciones realizadas en la materia
� Con la presencia del se-
cretario de Salud federal,
Jorge Alcocer Varela y del
Gobernador del estado de
Veracruz, Cuitláhuac Gar-
cía Jiménez, iniciaron de
manera formal los traba-
jos de la II Reunión Ordi-
naria 2019 del Consejo
Nacional de Salud (Cona-
sa), en donde abordan te-
mas para mejorar en ma-

teria de salud en beneficio
de la población.

En el acto inaugural,
Jorge Alcocer Varela dijo
que existe un problema
serio en el sistema de sa-
lud del país, por ello, los
trabajos del Conasa co-
bran relevancia, ya que
se unifican criterios para
que todos los estados pue-
dan otorgar más y mejo-

res servicios.
Durante la mesa de tra-

bajo, Escamilla Acosta ha-
bló de la importancia de re-
forzar el Primer Nivel de
Atención, ya que la preven-
ción debe de ser la prime-
ra herramienta para no se
presenten enfermedades.

También expuso la la-
bor que se ha realizado en
Hidalgo, para lograr ser

una de las tres entidades
de la República que no tie-
ne adeudos, ni pasivos, si-
tuación que ha merecido
una distinción del pleno
del Consejo.

Durante este segundo
día de trabajo del Conasa
abordaron la situación y
análisis de acuerdos del
Consejo Nacional de Sa-
lud. (Redacción)

CCIISSTTOOCCEELLEE

Podría derivar en cirugía: IMSS Hidalgo
� Informó el Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) en Hidalgo que un cis-
tocele ocurre cuando la pared entre la
vejiga de una mujer y su vagina se debili-
ta, permitiendo que la vejiga caiga en la
vagina, condición que puede causar in-
comodidad y problemas con la expulsión
de orina. 

Fue la doctora Elvira Elvia Escobar Be-

ristain, coordinadora auxiliar de Salud
Pública, quien explicó que la distensión
de los músculos que sostienen los órga-
nos pélvicos provoca este prolapso, y tales
distensiones pueden ser provocadas du-
rante el parto vaginal, estreñimiento cró-
nico, tos fuerte, levantamiento pesado,
existencia de múltiples partos y en la me-
nopausia, cuando los niveles de estrógeno

disminuyen.
Comentó que en ocasiones el cistocele

puede estar producido por alteraciones
congénitas, como la espina bífida o malfor-
maciones de la vejiga, la vagina e incluso
el recto, aunque son casos poco frecuen-
tes, sin embargo, se les debe dar atención
especializada por las complicaciones que
pudiera generar. (Redacción)
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� Reconoce el alcalde de Tizayu-
ca, Gabriel García Rojas, el tra-
bajo realizado por algunos de los
elementos de la Secretaría Mu-
nicipal de Seguridad Pública,
Tránsito y Vialidad que han des-
tacado en lo que va del año al re-
alizar detenciones exitosas, a
quienes les entregó estímulos
económicos y anunció ocho as-
censos de grado. 

Indicó el ayuntamiento, este

29 de mayo, que acompañado
por el secretario de Finanzas,
Jorge Alberto Lara González, el
edil felicitó a los policías muni-
cipales que recibieron este apo-
yo a quienes les reconoció su
desempeño, entrega y lealtad a
esta corporación policial, pero
sobre todo por demostrar su res-
ponsabilidad al cuidar el muni-
cipio y garantizar la tranquili-
dad y la paz social. 

Tras reconocer que la insegu-
ridad es un problema a nivel na-
cional, García Rojas precisó que
Tizayuca enfrenta una grave pro-
blemática debido a su colindan-
cia con varios municipios del Es-
tado de México y aseguró que la
única forma de inhibir y disua-
dir esta situación es que el per-
sonal de Seguridad Pública se
conduzca de manera limpia,
transparente y honesta y que de-

muestre lealtad, honradez y dis-
ciplina en su desempeño diario. 

Al realizar la entrega de los
estímulos, el titular del ejecuti-
vo municipal, precisó que con es-
tos reconocimientos el Gobierno
Municipal busca que los policí-
as municipales se coloquen del
lado de la ciudadanía y luchen
por su tranquilidad y los invitó
a que eviten ponerse del lado de
los delincuentes. (Redacción) 

[ REDACCIÓN ]

E
fectúan jornadas de corte médico y legal en
Mineral de la Reforma; el objetivo es brindar
atención especializada en materia de salud y
asesoría jurídica a la población que no puede

acceder a una consulta médica o legal especializada.
Lo anterior fue posible gracias a la labor conjunta

del gobierno municipal, en coordinación con el Club
Rotary Pachuca y la gestión de la diputada local Are-
li Maya Monzalvo. 

Indicó la alcaldía, ayer, que la inauguración estu-
vo presidida por el alcalde y su esposa; así como Lucia-
no Mendiola Figueroa, miembro fundador Club Rotary
Pachuca y Blanca Islas Escamilla, encargada de la
coordinación médica del servicio médico municipal.

El presidente municipal Raúl Camacho Ba-
ños externó su ocupación por acercar servicios
de salud a todas las y los habitantes de esta de-
marcación: de fácil acceso y gratuitos, en los
que puedan aprovechar y obtener una consulta
médica que les dé un diagnóstico claro.

"El día de hoy (29 de mayo) les traemos estas 10 es-
pecialidades, en espera que aprovechen el servicio y us-
tedes sean beneficiarios, también se les va a otorgar el
medicamento que necesiten, nos reunimos con us-
tedes para inaugurar esta jornada médica, y segui-
remos trabajando para traer más y mayores beneficios
de la mano de mi esposa y diputada local  Areli Maya
Monzalvo, como principal gestora de estos apoyos pa-
ra beneficio de la salud de los ciudadanos".

Mendiola Figueroa agradeció a las autoridades
municipales: "Cuando platicamos el proyecto que
queramos realizar, mostraron su interés y hoy
con gusto venimos a ofrecer nuestros servicios
profesionales…". 

SEDE. Esta jornada tuvo lugar en el fracciona-
miento San Luis II.

PUNTUALIZAN.  Acercaron a la población consultas médicas con diversas especialidades; además de asesoría legal, familiar, patrimonial y civil a través de un
equipo de seis abogados.

Atención médica y asesoría 
legal para los pobladores

SAN LUIS II 

� Labor conjunta del gobierno municipal, en coordinación con el Club Rotary 
Pachuca y la gestión de la diputada local; llevan servicio hasta la gente 

PPAARRAA  MMUUNNIICCIIPPAALLEESS

Estímulos económicos y ascensos de grado

Festejados por su día, evento en Tulantepec

PPAARRAA  MMAAGGIISSTTEERRIIOO  

� Realizó la Dirección de Educación
de Santiago Tulantepec la tradicio-
nal comida con motivo de la cele-
bración para las y los maestros de la
demarcación.  

El evento fue realizado el 24 de ma-
yo en un salón de la demarcación, pu-
dieron disfrutar de una sana convi-

vencia acompañada de música en vi-
vo y una rifa de diversos obsequios pa-
ra culminar el festejo.

Al evento asistieron 438 docentes
de todas las escuelas del municipio,
incluyendo prescolar, primaria, secun-
daria y bachilleratos, así como autori-
dades municipales y educativas.

La alcaldesa, Paola Jazmín Domín-
guez Olmedo, reconoció a todos los
maestros y maestras que diariamen-
te realizan su labor con amor, dedica-
ción y profesionalismo, pues son pun-
to clave de la construcción de una so-
ciedad responsable, crítica y conscien-
te.(Redacción) 
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Participaron 67 municipios: convocatoria PACMYC
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sociedad

CULTURA 

� Detalló el secretario de Cultu-
ra de la entidad, José Olaf Her-
nández Sánchez, que en mayo
cerró la convocatoria del Progra-
ma de Apoyo a las Culturas Mu-
nicipales y Comunitarias
(PACMYC) en su emisión 2019
con la inscripción de 517 expe-
dientes a concurso; 407 proyec-
tos y 110 intervenciones cultura-
les, lo que representa un incre-

mento en la recepción de inicia-
tivas ya que el número de pro-
puestas en 2018 fue de 382.

Hernández Sánchez puntuali-
zó que la convocatoria contó con
la participación de 67 munici-
pios de las regiones geocultura-
les Huasteca, Llanos de Apan, Sie-
rra Alta, Sierra Gorda, Sierra
Oriental, Valle del Mezquital, Tu-
lancingo y Comarca Minera. 

"Se registraron propuestas en
todos los ámbitos considerados
en la convocatoria: cosmovisio-
nes, prácticas de comunalidad,
artes populares, culturas alimen-
tarias, tecnologías tradicionales y
pedagogías comunitarias. En
cuanto a las temáticas, hay más
demanda de grupos de música
para equipamiento; en segundo
lugar para la celebración de fies-

tas patronales-populares y en ter-
cer término para la producción
de arte popular hidalguense".

Comentó el secretario que es-
tos proyectos serán dictamina-
dos durante los meses de julio y
agosto por un jurado plural pro-
puesto por los integrantes de la
Comisión de Planeación y Apo-
yo a la Creación Popular (Ca-
creph). (Redacción)

[ REDACCIÓN ]

P
ara fortalecer la permanencia esco-
lar y la conclusión de estudios de las
y los alumnos de la Universidad Po-
litécnica de Francisco I. Madero (UP-

FIM), 277 jóvenes recibieron la beca federal
"Jóvenes Escribiendo el Futuro", esto como
parte del amplio programa de becas al que
las y los estudiantes de esta institución educa-
tiva pueden acceder, tanto de la federación
como del gobierno de Hidalgo.

La entrega de estas becas es resultado del
esfuerzo conjunto entre los gobiernos fede-
ral y estatal, que encabeza Omar Fayad, con
lo que se ha podido avanzar de manera im-
portante en materia de educación, ya que
programas como estos contribuyen a fortale-
cer la permanencia de cada uno de las y los es-
tudiantes beneficiados en esta institución
educativa.

Lo anterior fue dado a conocer por el rec-
tor de la UPFIM, Pedro Segovia Núñez, quien
a su vez indicó que esta universidad día a día
se desempeña bajo la cultura del esfuerzo y del
trabajo, en la búsqueda permanente de be-
neficios para todos sus alumnos a través de las
políticas educativas implementadas por el se-
cretario de Educación Pública de Hidalgo,
Atilano Rodríguez Pérez, acordes al Plan Es-
tatal de Desarrollo 2016-2022.

Indicó que el objetivo de estas becas es que
las y los estudiantes aprovechen estos recur-
sos para que puedan continuar con su per-
manencia escolar, ya que el reto es llevar al

alumnado a una mayor eficiencia terminal.
El evento fue presidido por José Francisco

Morelos Fernández, director de Formación y
Superación Docente, quien estuvo acompaña-
do por Miguel Ángel Márquez Cuellar, direc-

tor General de Vinculación y Fortalecimien-
to Institucional de la Subsecretaría de Edu-
cación Media Superior y Superior, así como de
la representante federal Elizabeth Olguín Her-
nández,  entre otras personalidades.

UPFIM  I

� Reparto de estos estímulos es resultado del esfuerzo conjunto entre los gobiernos
federal y estatal; avanzan de manera importante en materia de educación

TOLCAYUCA

Segunda 
entrega:
tinacos y 
cisternas
� Fueron cerca de 100 fami-
lias las beneficiadas durante
la Segunda Entrega del Pro-
grama de Tinacos y Cister-
nas, el cual fue implementado
por el área municipal de Des-
arrollo Social en Tolcayuca.

Según la información pro-
porcionada, el 28 de mayo, la
entrega estuvo encabezada
por el alcalde, Humberto Mé-
rida de la Cruz, además del
regidor Artemio Juárez Ro-
mero; el director jurídico del
municipio, Mario Peña Pa-
checo; Pedro Luis Mayorga
Reyes, coordinador de Servi-
cios Generales y el titular de
Desarrollo Social, Antonio
Huerta García.

Mérida de la Cruz subra-
yó la importancia de imple-
mentar este tipo de progra-
mas, donde se recibe un sub-
sidio por parte de la Funda-
ción Mariana Trinitaria,
"Con ello, se logran ahorros
que impactan de manera po-
sitiva la economía familiar,
por lo que siempre estamos
en la búsqueda de acciones
que beneficien a la población
en general", dijo el funciona-
rio municipal.

Otorgaron un total de 80
tinacos de mil 100 litros, 10
tinacos de 2 mil 500 litros,
dos cisternas de 2 mil 800 li-
tros y 4 cisternas de 5 mil li-
tros. (Redacción)
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SINTONÍA. El rector Pedro Segovia Núñez indicó que esta universidad día a día se desempeña bajo la cultura del
esfuerzo y del trabajo.

Aseguran la permanencia 
escolar: entrega de becas
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